

# Dirigente de Club Ceremonia de Juramentación

## *¡El evento del año!*

La asamblea anual para la juramentación de los dirigentes de club es una antigua tradición de los clubes de Leones y generalmente se celebra como la primera reunión del nuevo año fiscal. Es un evento de celebración, y para el club es el momento oportuno para:

**Expresar su gratitud** por el servicio prestado a los miembros de la junta directiva previa que han completado su gestión. Puede ser apropiado obsequiar pequeñas muestras de gratitud a los miembros salientes de la junta directiva.

**Transferir de manera honorable la autoridad y responsabilidad** de los líderes actuales a los directores y dirigentes recientemente elegidos al comienzo del nuevo año fiscal. Algunos clubes tienen la tradición de “pasar el mazo del club” del presidente saliente al presidente entrante.

**Reconocer a los socios del club** que han prestado servicio y liderato destacados al club en el año previo. Esto es para aquellos socios que pueden haber hecho un esfuerzo extraordinario con proyectos grandes.

**Celebrar el servicio del club** y el efecto positivo en la comunidad. Es apropiado enumerar los éxitos de servicio del club durante el año previo.

**Reconocer a los miembros de la comunidad** que ofrecieron un apoyo destacado al servicio del club. Si el club tiene un benefactor de la comunidad que ayuda al club en su servicio, es apropiado que todo el club le extienda su gratitud.

**Reconocer a los socios que llevan tiempo en el club** por su dedicación, servicio y liderato (se puede reconocer a los socios fundadores originales).

**Ofrecer una oportunidad para compartir las metas del club** y el programa de servicio elegido para el año entrante al recientemente elegido presidente de club a fin de inspirar a los socios del club a comprometerse a hacer de la comunidad un lugar mejor en el que vivir.

**Celebrar los hitos del club**, como pueden ser el aniversario del club y los programas de servicio arraigados.

## ***Ceremonia de Juramentación***

El club decide cuán tradicional o formal será la juramentación de los dirigentes del club y la celebración de la misma. Bien sea formal o informal, grandiosa o pintoresca, la ceremonia será igualmente significativa y trascendental.

## ***Dirigente encargado de officiar la ceremonia de juramentación***

Por lo general, el próximo expresidente del club es quien officia la ceremonia de juramentación, lo cual facilita la transición simbólica de la autoridad de liderato de los líderes actuales a los líderes recientemente elegidos. En ocasiones, un dirigente distrital, como puede ser el gobernador de distrito, el jefe de región o de zona, puede estar disponible y ser el invitado especial quien officie la ceremonia de juramentación.

El dirigente que officia la ceremonia debe tener un asistente, para gestionar los documentos y materiales a presentar. Esta función puede asignarse al secretario del club, que puede ayudar a los dirigentes entrantes con la disposición de los asientos.

## ***Disposición de los asientos para una juramentación formal***

Cuando se usa una mesa al frente, un estrado pequeño o una tarima, es útil tener un gráfico de la disposición de los asientos de los miembros de la junta directiva entrante para facilitar la procesión de la juramentación. Abajo se ofrece una sugerencia de disposición de los asientos para facilitar una ceremonia metódica.

Asientos de la izquierda al centro de los miembros de la junta entrantes:

- Coordinador del programa
- Responsable de seguridad (opcional)
- Coordinador de LCIF (si no, el próximo expresidente del club)
- Presidente de la filial del club (si procede)
- Domador
- Tuercerrabos
- Directores
- Presidente saliente del Club

Asientos de la derecha al centro de los miembros de la junta entrantes:

- Asesor de Mercadotecnia del Club
- Asesor de Servicio del Club
- Asesor de Afiliación del Club
- Tesorero de Club
- Secretario del club
- Tercer Vicepresidente del Club
- Segundo Vicepresidente del Club
- Primer Vicepresidente del Club
- Presidente entrante del Club

## ***Libretos para la juramentación de los directores y dirigentes***

A continuación se ofrece una serie de libretos formales que incluyen cada cargo de la estructura de un club estándar. También se puede oficiar una ceremonia más sencilla con un libreto más corto solo para los directores como un grupo y luego los dirigentes del club como otro grupo para un evento más informal.

Es apropiado ofrecer al presidente entrante la oportunidad de dirigirse a los socios del club después de terminada la ceremonia. Este es un buen momento para reconocer la gran labor que realizan los socios del club, agradecer a aquellos que finalizaron su gestión de servicio por su liderato e inspirar a todos a trabajar juntos para servir a la comunidad.

### **Declaración de apertura:**

Una vez que todos los miembros entrantes de la directiva hayan ocupado su lugar en los asientos asignados, la ceremonia puede empezar.

“Bienvenidos a la ceremonia de juramentación de los miembros recientemente electos de la Junta Directiva del Club \_\_\_\_\_

Cada uno de los siguientes miembros ha sido debidamente elegido para su cargo según lo dispuesto en los estatutos y reglamentos del club, y entiende las funciones y responsabilidades del cargo que ocupará en el próximo año fiscal. Ahora llamaré a cada miembro de la junta entrante por cargo.»

## **Miembros de la Junta Directiva**

### **Coordinador del programa**

(Se llama al coordinador de programas quien se coloca junto al dirigente que oficia la juramentación).

“León \_\_\_\_\_, usted ha sido elegido para servir como coordinador de programas.

¿Trabjará para mejorar las reuniones del club facilitando programas y oradores que sean de interés para los socios del club, y garantizar así que las reuniones del club sean significativas?

¿Desempeñará sus deberes como coordinador de programas según lo dispuesto en los documentos rectores del club lo mejor que pueda? Si es así, responda “Lo haré”.

Coordinador de Programas: “Lo haré”.

### **Responsable de la seguridad**

(Se llama al responsable de seguridad quien se coloca junto al dirigente que oficia la juramentación).

“León \_\_\_\_\_, usted ha sido elegido para servir como responsable de seguridad.

¿Se asegurará de que haya medidas de seguridad integrales, supervisión adecuada y cobertura de seguro para todas las actividades y eventos tanto para los Leones como para los participantes?

¿Desempeñará sus deberes como Responsable de seguridad según lo dispuesto en los documentos rectores del club lo mejor que pueda? Si es así, responda “Lo haré”.

Responsable de la seguridad: “Lo haré”.

### **Coordinador de LCIF de Club**

(Confirmar si el próximo expresidente del club está desempeñando esta función. En caso afirmativo, saltarse este puesto si el presidente saliente del club está oficiando la juramentación)

(Se llama al coordinador de programas quien se coloca junto al dirigente que oficia la juramentación).

“León \_\_\_\_\_, usted servirá como coordinador de LCIF.  
¿Comunicará la misión de LCIF a su club y colaborará con el asesor de servicio y el coordinador de LCIF del distrito para promover LCIF? ¿Desempeñará sus deberes como coordinador de LCIF según lo dispuesto en los documentos rectores del club lo mejor que le sea posible? Si es así, responda “Lo haré”.

Coordinador de LCIF: “Lo haré”.

### **Presidente de la filial del club (si procede)**

(Se llama al presidente de la filial del club quien se coloca junto al dirigente que oficia la juramentación).

“León \_\_\_\_\_, usted ha sido elegido para servir como presidente de la filial de su club. Es usted el director ejecutivo del club. Su éxito es una reflexión del éxito de la filial de su club. Ahora es el momento de seguir desarrollando el club de todas las maneras posibles para que pueda ser un ejemplo para los demás clubes y un honor para la comunidad, el distrito y la Asociación Internacional de Clubes de Leones.

¿Presidirá en todas las reuniones ordinarias y especiales de la filial de su club y garantizará la eficacia de las operaciones de la filial del club de conformidad con los Estatutos y Reglamentos de nuestro club? Si es así, respondan “Lo haré”.

Presidente de la filial del club: “Lo haré”.

### **León Domador (cargo opcional de la junta directiva)**

(Se llama al León Domador quien se coloca junto al dirigente que oficia la juramentación).

“León \_\_\_\_\_, usted ha sido elegido para servir como León Domador.

¿Se ocupará de exponer y guardar los bienes del club como son las banderas, el mazo y la campana? ¿Servirá también como macero y se encargará de dar la bienvenida a los invitados y a los socios? ¿Desempeñará sus deberes como León Domador según lo dispuesto en los documentos rectores del club lo mejor que pueda? Si es así, responda “Lo haré”.

León Domador: “Lo haré”

### **Tuercerrabos (cargo opcional de la junta directiva)**

(Se llama al Tuercerrabos quien se coloca junto al dirigente que oficia la juramentación).

“León \_\_\_\_\_, usted ha sido elegido para servir como Tuercerrabos. ¿Promoverá la armonía, el compañerismo, la diversión y el entusiasmo para unir a los socios en las reuniones del club, usando su discreción para ayudar con la recaudación de fondos administrativos? ¿Desempeñará sus deberes como Tuercerrabos según lo dispuesto en los documentos rectores del club lo mejor que pueda? Si es así, responda “Lo haré”.

### **Directores de club**

(Se llama a los directores de club quienes se colocan junto al dirigente que oficia la juramentación).

“Leones \_\_\_\_\_ y \_\_\_\_\_, todavía tienen un año para servir como directores del club.

Leones \_\_\_\_\_ y \_\_\_\_\_ han sido elegidos para servir como directores por dos años.

Junto con los otros dirigentes, ¿ayudarán a formular y ejecutar las políticas y asuntos nuevos, asistirán puntualmente a las reuniones de la junta y del club y darán desinteresadamente de su tiempo y esfuerzo para hacer avanzar su club y la Asociación Internacional de Clubes de Leones? ¿Desempeñarán sus deberes como directores según lo dispuesto en los documentos rectores del club lo mejor que puedan? Si es así, responden “Lo haré”.

Directores del club: “Lo haré”

## **Dirigentes**

### **Asesor de Mercadotecnia**

(Se llama al asesor de mercadotecnia quien se coloca junto al dirigente que oficia la juramentación).

“León \_\_\_\_\_, usted ha sido elegido para servir como asesor de mercadotecnia del club. ¿Elaborará y pondrá en marcha un plan de comunicaciones del club para divulgar las actividades del club tanto a los socios como a quienes no son socios, ampliar el alcance de los logros de interés periodístico a través de todos los medios disponibles de comunicación y distribución de medios? ¿Desempeñará sus deberes como asesor de mercadotecnia según lo dispuesto en los documentos rectores del club lo mejor que pueda? Si es así, responda “Lo haré”.

Asesor de Mercadotecnia: “Lo haré”.

### **Asesor de Servicio**

(Se llama al asesor de servicio quien se coloca junto al dirigente que oficia la juramentación).

“León \_\_\_\_\_, usted ha sido elegido para servir como asesor de servicio del club. ¿Trabjará con los demás para preparar, comunicar y poner en marcha el programa anual de servicio comunitario y humanitario aprobado por la junta directiva del club, incorporando tanto a los socios jóvenes/Leo como a los no socios en los proyectos de servicio? ¿Desempeñará sus deberes como asesor de servicio según lo dispuesto en los documentos rectores del club lo mejor que pueda? Si es así, responda “Lo haré”.

Asesor de Servicio: “Lo haré”.

## Asesor de Afiliación

(Se llama al asesor de afiliación quien se coloca junto al dirigente que oficia la juramentación).

“León \_\_\_\_\_, usted ha sido elegido para servir como asesor de afiliación del club. ¿Elaborará e implementará un plan de aumento de socios y un programa de retención para alentar al club a reclutar y retener socios de gran calidad? ¿Desempeñará sus deberes como asesor de afiliación según lo dispuesto en los documentos rectores del club lo mejor que pueda? Si es así, responda “Lo haré”.

Asesor de Afiliación: “Lo haré”.

## Tesorero

(Se llama al tesorero quien se coloca junto al dirigente que oficia la juramentación).

“León \_\_\_\_\_, usted ha sido elegido para servir como tesorero del club. ¿Gestionará el cobro de las cuotas del club y será el custodio de todos los recibos y gastos del club, dando caución para el cumplimiento fiel de sus deberes de conformidad con las prácticas comerciales y financieras reconocidas y aceptadas? ¿Desempeñará sus deberes como tesorero según lo dispuesto en los documentos rectores del club lo mejor que pueda? Si es así, responda “Lo haré”.

Tesorero: “Lo haré”

## Secretario

(Se llama al secretario quien se coloca junto al dirigente que oficia la juramentación).

“León \_\_\_\_\_, usted ha sido elegido para servir como secretario del club. ¿Mantendrá los archivos generales del club, presentará los informes que exigen el distrito y la asociación internacional y servirá como enlace entre el club, la zona, el distrito y la oficina internacional? ¿Servirá también como miembro activo del comité consultivo del gobernador de distrito, y asistirá a las reuniones de su zona? ¿Desempeñará sus deberes como secretario según lo dispuesto en los documentos rectores del club lo mejor que pueda? Si es así, responda “Lo haré”.

Secretario: “Lo haré”.

## Vicepresidentes

(Se llama a los vicepresidentes del club quienes se colocan junto al dirigente que oficia la juramentación).

Dirigente que oficia la juramentación:

“Leones \_\_\_\_\_, \_\_\_\_\_ y \_\_\_\_\_,

(Tercer vicepresidente, segundo vicepresidente y primer vicepresidente)

Ustedes han sido elegidos para servir como vicepresidentes. En el orden de su cargo y presencia, ¿sustituirán al presidente en las reuniones del club o de la junta directiva cuando aquel esté ausente y supervisarán el funcionamiento de los comités que el presidente designe? Sí así se requiere, ¿servirán también como miembros activos del comité consultivo del gobernador de distrito, y asistirán a las reuniones de su zona? ¿Desempeñarán sus deberes como vicepresidentes según lo dispuesto en los documentos rectores del club lo mejor que se pueda? Si es así, respondan “Lo haré”.

Vicepresidentes: “Lo haré”.

## Presidente del Club

(Se llama al presidente quien se coloca junto al dirigente que oficia la juramentación).

“León \_\_\_\_\_, usted ha sido elegido para servir como presidente del club. Es usted el director ejecutivo. Su éxito es reflejo del éxito del club. Ahora es el momento de seguir desarrollando el club de todas las maneras posibles para que pueda ser un ejemplo para los demás clubes y un honor para la comunidad, el distrito y la Asociación Internacional de Clubes de Leones.

¿Presidirá las reuniones ordinarias y extraordinarias del club y la junta directiva, designará los comités permanentes y especiales y asegurará su éxito? ¿Servirá también como miembro activo del comité consultivo del gobernador de distrito, y asistirá a las reuniones de su zona? ¿Desempeñará sus deberes como presidente según lo dispuesto en los documentos rectores del club lo mejor que pueda? Si es así, responda “Lo haré”.

Presidente: “Lo haré”.

## **Volviéndose al público:**

“Me complace declarar que estos Leones han sido debidamente juramentados en sus respectivos cargos para los que han sido elegidos.

(Se dirige al presidente, presentando el mazo del club):

“Y a usted, León Presidente, le entrego este mazo como muestra de la estima, el amor y la confianza que el club ha depositado en usted, y como su símbolo de autoridad. En nombre de los socios del club, quiero asegurarle que están dispuestos a seguir su liderato durante su mandato”.

“Y ahora León \_\_\_\_\_, me complace felicitarlo por el honor que su club le ha otorgado al elegirlo como su director ejecutivo, y deseo expresar mis mejores deseos tanto a usted como a este espléndido club, y augurarles un año lleno de éxitos bajo su liderato”.

## **Logística**

Los preparativos de logística previos al evento para la ceremonia de juramentación dependen de la formalidad que se desea para el evento.

## **Promoción**

La juramentación se presta para ser una celebración que el club puede compartir con otros Leones, Leos y Lioness, familiares, amigos, benefactores, beneficiarios y líderes de la comunidad.

Al igual que con cualquier evento social o reunión general importante de los socios, se debe comunicar y el evento con suficiente antelación para garantizar una asistencia elevada. Debe asegurarse de incluir en una invitación escrita todos los datos pertinentes:

Fecha y hora  
Lugar  
Invitados especiales o entretenimiento  
Tema/atuendo  
Costo y opciones de pago  
Opciones de menú  
Confirmar la asistencia

## ***Configuración formal***

Un evento formal debe incluir un estrado con pódium. Esto permitirá a los dirigentes tomar asiento antes que los socios del club. De ser así, habrá que crear un organigrama o gráfico detallado de los dirigentes que prestarán juramento en un orden prescrito. Si el club sigue protocolos tradicionales, aplicarlos al plan de lugares de asientos establecidos y a la presentación de los dignitarios.

## ***Consejos para la reunión anual formal***

El Manual de Normas de la Junta Directiva ofrece detalles para las reuniones formales.

## ***Consejos para la reunión anual informal***

Un evento menos formal podría incluir a los nuevos miembros del Consejo sentados en mesas entre los socios del club, tal vez en las mesas reservadas cerca de la mesa delantera del grupo y cerca el pódium de presentación o de la mesa frontal. Se les puede pedir a los dirigentes y a los directores entrantes que se mantengan de pie simplemente durante la parte de la ceremonia sin pasar frente al grupo.



**Administración de Distritos y Clubes**  
**Asociación Internacional de Clubes de Leones**  
**300 W. 22<sup>nd</sup> Street**  
**Oak Brook, IL 60523-8842 EE.UU.**  
**[www.lionsclubs.org](http://www.lionsclubs.org)**  
**Correo electrónico: [clubofficers@lionsclubs.org](mailto:clubofficers@lionsclubs.org)**  
**Teléfono: (630) 468-7084**

DA-COI.SP 6/2023